

MEDIEN-INFORMATION

St. Joseph-Stift Dresden heißt Neujahrsbaby Theo um 7.22 Uhr willkommen

Mit 1.221 Neugeborenen bei 1.220 Geburten, darunter einmal Zwillinge, geht das Jahr 2024 in der Babyfreundlichen Geburtsklinik zu Ende.

Am Silvestertag erblickten noch einmal elf Babys das Licht der Welt – das letzte kurz vor Jahresschluss um 23.44 Uhr.

Dresden, 01.01.2025. 52 Zentimeter und 3.420 Gramm brachte Neujahrsbaby Theo bei seiner Geburt auf die Waage. Mama und Kind sind wohlauf und erholen sich auf der Wochenbettstation.

Für die glücklichen Eltern Susan und Benjamin ist Theo ihr erstes Kind. Die Entbindung im St. Joseph-Stift Dresden war für die beiden, die in Altenberg wohnen, eine ganz bewusste Entscheidung: Der vorherige Besuch eines Informationsabends für werdende Eltern hat sie vom Konzept der Babyfreundlichen Geburtsklinik überzeugt. Während draußen die Silvesternacht mit Feuerwerk das neue Jahr einläutete, verlief die Geburt im Krankenhaus in der familienfreundlichen und vertrauensvollen Atmosphäre, so wie sie es sich vorgestellt hatten. Und auch mit dem Geburtstag am 1. Januar sind sie rundum glücklich.

Dr. med. Axel Gatzweiler, Chefarzt der Klinik für Gynäkologie und Geburtshilfe beglückwünscht die frischgebackenen Eltern im Namen des gesamten Teams. „Am ersten Tag des neuen Jahres Geburtstag zu haben, ist und bleibt ein Leben lang etwas ganz Besonderes. Wir freuen uns mit der Familie über den Nachwuchs. Und über jedes weitere Kind, das in diesem Jahr das Licht der Welt erblicken wird“.

2024 wurden insgesamt 1.221 Babys im St. Joseph-Stift geboren, darunter 618 Mädchen und 603 Jungen. Die beliebtesten Vornamen waren auf Platz 1 Mathilda/Matilda und Frieda/Frida, Hannah/Hanna sowie Klara/Clara auf dem 2. Platz bei den Mädchen. Matteo/Mattheo, Arthur/Artur, Felix und Oskar/Oscar führen die Hitliste bei den Jungen an. Die meisten Babys kamen im September zur Welt.

Einen spürbaren Anteil an den Geburten haben mittlerweile Mütter, die aus anderen Ländern stammen und ihr Baby im St. Joseph-Stift entbinden. Um dem gerecht zu werden, bietet das Haus seit 2023 Geburtsvorbereitungskurse für Frauen und Paare in englischer Sprache an, die sehr gut angenommen werden.

Der rückläufige Geburtentrend lässt sich dennoch nicht vollständig kompensieren. Deutschlandweit sinken die Geburten seit 2017; seit 2022 macht sich das auch im St. Joseph-Stift bemerkbar. Von vormals jährlich

Claudia Weinhold
Unternehmenskommunikation

T 0351/44 40-2244
F 0351/44 40-602244

claudia.weinhold@josephstift-dresden.de



konstant rund 1.600 Neugeborenen ist die Zahl in den letzten Jahren Stück für Stück auf nun 1.221 Babys zurückgegangen.

Die Gründe für den Rückgang sind komplex. Zum einen zeigt die demographische Entwicklung in Ostdeutschland Anfang der 90er Jahre ein ausgeprägtes Geburtentief. Das sind die Paare, die heute im gebärfähigen Alter sind. Hinzu kommen die Krisen unserer Zeit, die bei manchen Paaren zu Verunsicherung führen und den Kinderwunsch beeinflussen. „Mit dieser Situation werden wir wohl auch in den nächsten Jahren konfrontiert sein. Umso mehr freuen wir uns über jedes Neugeborene und den Zuspruch, den unsere Geburtshilfe weiter erfährt. Wir haben uns in den letzten Jahren gut aufgestellt und unser Angebot einer familienorientierten Geburtshilfe fortwährend ausgebaut. Eine persönliche vertrauensvolle Betreuung wird in Zeiten weltweiter Krisen immer wichtiger“, ist sich Oberärztin Dr. med. Silke Tacke sicher.

Babyfreundliche Geburtsklinik

Seit 2011 gehört das St. Joseph-Stift zum Kreis von rund 100 Häusern deutschlandweit, die das Zertifikat von WHO und UNICEF als „Babyfreundliche Geburtsklinik“ tragen dürfen. Das Stillen und der Bindungsaufbau zwischen Eltern und Kind sind Kernpunkte des Konzeptes. Auf eine familiäre Atmosphäre bei größtmöglicher medizinischer Sicherheit wird außerdem Wert gelegt.

In der aktiven Geburtsphase steht jeder Frau eine Hebamme als feste Ansprechpartnerin zur Seite. Mit wohnlichen Ein- und Zweibettzimmern, vier modernen Kreißsälen, davon einem vollwertigen Kreißaal für Wassergeburten, zwei Wehenzimmern und einem OP-Saal gibt es auch beste räumliche Voraussetzungen.

Informationsabende für interessierte Eltern

Werdenden Eltern, die sich für eine Entbindung im St. Joseph-Stift interessieren, bietet das Team der Geburtshilfe regelmäßig Informationsabende an. Neben klassischen Geburtsvorbereitungskursen in deutscher und englischer Sprache gibt es umfangreiche spezielle Angebote wie Stillkurse, Geschwisterschule, Väterabende oder eine Trageberatung.

Termine und weitere Informationen unter: <https://www.josephstift-dresden.de/geburtshilfe>

Bildmaterial zur freien Verwendung

Foto 1: Der kleine Theo ist das Neujahrsbaby im St. Joseph-Stift Dresden. Er erblickte am 1.1.2025 um 7.22 Uhr das Licht der Welt.

Pressekontakt: Christine Herzog
Unternehmenskommunikation

T 0351 / 44 40 – 2245
uk@josephstift-dresden.de

Krankenhaus St. Joseph-Stift Dresden
Wintergartenstr. 15 / 17, 01307 Dresden
<https://www.josephstift-dresden.de>

Krankenhaus St. Joseph-Stift Dresden

Das Krankenhaus St. Joseph-Stift im Herzen von Dresden steht als katholisches Krankenhaus der Grund- und Regelversorgung für medizinische Fachkompetenz und menschliche Zuwendung. Seit seiner Gründung im Jahr 1895 wurde es ständig erweitert und bis heute baulich an die Anforderungen eines modernen Krankenhauses angepasst. Mit 250 Betten in den Kliniken Innere Medizin, Geriatrie und Palliativmedizin, Chirurgie, Orthopädie, Gynäkologie und Geburtshilfe sowie Anästhesie, Intensivmedizin und Schmerztherapie, sechs zertifizierten Zentren, einem hochmodernen ambulanten OP-Zentrum und dem einzigen stationären Hospiz Dresdens wurden im Jahr 2023 rund 28.000 Patienten versorgt.

Das Krankenhaus bietet ein umfassendes Spektrum an Diagnose- und Therapiemöglichkeiten und beschäftigt rund 1.000 Mitarbeiter. Als akademisches Lehrkrankenhaus der Technischen Universität Dresden und mit einer Krankenpflegeschule beteiligt es sich an der Ausbildung von ärztlichem und pflegerischem Nachwuchs. www.josephstift-dresden.de

Das Krankenhaus St. Joseph-Stift Dresden gehört zum Elisabeth Vinzenz Verbund – einer starken Gemeinschaft katholischer Krankenhäuser, die für Qualität und Zuwendung in Medizin und Pflege stehen. www.elisabeth-vinzenz.de.